

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: 19 (1973)

Heft: 2

Rubrik: Revue des sports

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue des sports par Georges Veluzat

Le bilan de l'année sportive 1972 qui s'est achevée est assez réjouissant pour nos athlètes, qu'on en juge :

Médailles d'Or olympiques :

En ski, Berhnard Russi (descente), Marie-Thérèse Nadig (descente, slalom géant).

En bob à quatre : Jean Wicki, Werner Camichel, Edi Hubacher et Hans Leutenegger.

Médailles d'argent olympiques :

Ski : Roland Collombin (descente), Edmund Bruggmann (slalom géant), Walter Stainer (saut).

Cyclisme : Xavier Kurmann en poursuite amateurs.

Aviron : Heini Fischer, Alfred Bachmann à deux sans barreurs.

Escrime : Christian Kauter, Daniel Giger, Guy Evéquoz, François Suchanecki, Peter Loetscher à l'épée par équipes.

Médailles de bronze olympiques :

Ski : Werner Mattle en slalom géant, Alfred Kaelin, Alfred Giger, Aloïs Kaelin et Edi Hauser au relais 4 × 10 kilomètres.

Bob : Edi Hubacher et Jean Wicki (bob à deux).

Champions du monde :

Ski : Walter Steiner en vol à ski.

Yachting : Claude Bigar en 5,50 m.

Parachutisme : Toni Fricker, Urs Mauerhofer, Pierre Neuhaus, Christian Fischbacher, André Bohn, en précision par équipes.

Champions d'Europe :

Bob : Hansruedi Muller, Herbert Ott, Rudolf Born, Hans Hiltenthal en bob à quatre.

Motocyclisme : Walter Rungg en 250 cc.

Automobilisme : Xavier Perrot courses de côtes.

Yachting : Pierre Walt et Jean-Claude Vuithier.

Boxe : Fritz Chervet chez les poids mouche (professionnels). D'autre part, les Mérites sportifs suisses 1972 ont été attribués à :

Dames : Marie-Thérèse Nadig (ski) devant Méta Antenen (athlétisme).

Hommes : Berhnard Russi (ski) devant Walter Stainer (ski) et Werner Doessegger (athlétisme).

Par équipes : Equipe Olympique de relais 4 × 10 kilomètres, Alfred Kaelin, Aloïs Kaelin, Albert Giger et Edi Hauser devant l'équipe d'aviron deux sans barreurs, Fischer-Bachmann.

Boxe

Après un combat enthousiasmant, notre champion d'Europe Fritz Cherevet a défendu victorieusement son titre devant l'Ecossais Mc Cluskey à Zurich devant 7 000 personnes. La victoire de Fritz Chervet fut d'une grande netteté, et son combat fut mené de main de maître pour le plus grand plaisir de tous les spectateurs du Hallenstadion qui encourageait notre Fritz national à tout rompre. Ce fut un beau combat et aussi un beau cadeau de Noël pour tous ses supporters. Bravo Fritz, et maintenant au titre de champion du monde.

Football

Alors que Bâle, Zurich et Biel se qualifièrent pour les

demis-finales de la coupe de Suisse, le championnat, lui, est au repos jusqu'à mi-mars. Voici le classement actuel du championnat de ligue nationale A et B.

Hockey sur glace

Ligue nationale A

| | | | | | | |
|--------------|----|---|---|---|-------|----|
| 1. Bâle | 14 | 8 | 3 | 3 | 28-20 | 19 |
| 2. Grasshop. | 14 | 7 | 3 | 4 | 34-22 | 17 |
| 3. Winterth. | 14 | 6 | 5 | 3 | 26-14 | 17 |
| 4. Sion | 14 | 7 | 3 | 4 | 21-20 | 17 |
| 5. Lugano | 14 | 6 | 5 | 3 | 15-15 | 17 |
| 6. Servette | 14 | 7 | 2 | 5 | 22-15 | 16 |
| 7. Zurich | 14 | 7 | 2 | 5 | 22-18 | 16 |
| 8. Lausanne | 14 | 5 | 4 | 5 | 26-19 | 14 |
| 9. Yg Boys | 14 | 6 | 2 | 6 | 20-18 | 14 |
| 10. Chx-Fds | 14 | 4 | 5 | 5 | 19-24 | 13 |
| 11. Chiasso | 14 | 5 | 2 | 7 | 12-23 | 12 |
| 12. Fribourg | 14 | 2 | 5 | 7 | 13-21 | 9 |
| 13. St-Gall | 14 | 3 | 2 | 9 | 17-30 | 8 |
| 14. Granges | 14 | 2 | 3 | 9 | 9-25 | 7 |

Ligue nationale B

| | | | | | | |
|-----------------|----|----|---|---|-------|----|
| 1. Ntel Xx | 14 | 10 | 2 | 2 | 45-17 | 22 |
| 2. Biel | 14 | 9 | 2 | 3 | 30-18 | 20 |
| 3. CS Chêne | 14 | 8 | 3 | 3 | 27-15 | 19 |
| 4. Lucerne | 14 | 7 | 4 | 3 | 28-15 | 18 |
| 5. Young Fel. | 14 | 6 | 3 | 5 | 20-20 | 15 |
| 6. Mendris. | 14 | 5 | 5 | 4 | 15-20 | 15 |
| 7. Martigny | 14 | 5 | 4 | 5 | 15-23 | 14 |
| 8. Wettingen | 14 | 4 | 5 | 5 | 14-22 | 13 |
| 9. Vevey | 14 | 5 | 2 | 7 | 27-24 | 12 |
| 10. Etoile Car. | 14 | 4 | 4 | 6 | 19-27 | 12 |
| 11. Bellinzona | 14 | 3 | 5 | 6 | 12-16 | 11 |
| 12. Brühl | 14 | 3 | 5 | 6 | 18-26 | 11 |
| 13. Aarau | 14 | 2 | 4 | 8 | 12-23 | 8 |
| 14. Buochs | 14 | 1 | 4 | 9 | 18-34 | 6 |

Classements

En ligue nationale A, La Chaux-de-Fonds est en tête devant Sierre, Ambri-Piotta et Genève-Servette, alors que Kloten est installé à la dernière place.

En Ligue nationale B, le tour de promotion vient de débuter, et, Biel, Bâle, Davos et Zurich mènent la danse, alors que pour le tour de relégation, Thoune, Morges, Olten et Neuchâtel récoltent leurs premiers points.

Dans tous ces groupes, le championnat est très disputé, nous reviendrons dans un prochain article sur le Hockey sur Glace hévélique, pour vous donner les derniers résultats des rencontres de cette fin d'année, ainsi que ceux de notre équipe nationale en préparation à Davos.
Georges Veluzat.

Première Coupe mondiale de para-ski en Suisse

A Flims

Flims, grande station suisse de sports d'hiver dans le canton des Grisons, affiche une sensation sportive à son calendrier des manifestations de cet hiver : la première Coupe mondiale de para-ski — combinaison de sauts en parachute et le slalom géant — sera organisée du 11 au 18 mars 1973 à Foppa-Naraus. Les délégations des aéroclubs des six pays alpins (République fédérale d'Allemagne, Autriche, France, Italie, Suisse et Yougoslavie) sont admises à concourir. En outre, des groupes de parachutistes de vingt pays ont été invités à concourir. Les organisateurs entendent ainsi non seulement vulgariser et améliorer le sport qu'est le parachutisme en hiver, mais encore réunir et échanger des expériences. Chaque délégation se compose d'un chef d'équipe, d'un arbitre et de deux équipes de trois concurrents, parachutistes et skieurs se confondant. L'équipement du concurrent comprend un parachute dorsal, un parachute de secours, un casque protecteur, ainsi que l'équipement de ski. Le concours porte sur deux sauts dans la vallée, dont le but est Flims-Village, et deux sauts de montagne à Naraus. Pour cela, chaque participant peut utiliser un parachute de divers types.

Les sauts dans la vallée et sur la montagne se font depuis une



Atterrissage réussi dans la neige fraîche de Flims (Grisons).

hauteur de 1 000 m au-dessus du sol, le but étant une circonférence de 10 m de rayon. L'ouverture du parachute doit s'effectuer en 10" au maximum. L'atterrissage sur une cible d'un diamètre de 10 cm est doté de 0 point. Le sauteur est pénalisé de 0,5 point pour chaque centimètre d'éloignement.

Le slalom géant — une descente de sélection et deux courses — aura lieu un des jours suivants sur le parcours Naraus-Foppa (dénivellation de 400 m). L'on aura finalement une équipe victorieuse et un vainqueur individuel.

Reportage illustré de l'O.N.S.T.



Première Coupe mondiale de para-ski (11-18 mars à Flims, Grisons). Quelques secondes avant l'atterrissage.